

S'ouvrir à la beauté



Dimanche 13 Novembre 33e dimanche du temps de l'Eglise

**Je voudrais que l'on regarde les disciples dans l'évangile !
Ils sont un peu comme des touristes qui admirent les beaux monuments des pays qu'ils visitent !
Ils sont en admiration devant le Temple, devant ses belles pierres et les ex-voto
(des signes pour dire merci, s'il te plaît) qui le décorent !**

**Ils savent apprécier la beauté et la solidité du magnifique temple de Jérusalem,
leur capitale où ils sont en pèlerinage avec Jésus.**

**La Bonne Nouvelle, c'est quand les hommes s'ouvrent à la beauté,
à la poésie des pierres et au travail bien fait. C'est là que s'enracine le bonheur : ...**

**C'est là que s'enracine l'amour de notre monde que Dieu nous a confié !
L'action de grâce, qui aboutit tôt ou tard à l'émerveillement même de Dieu**

Je voudrais maintenant qu'on regarde/écoute Jésus !

**Il dit tout haut : « De tout cela, il n'en restera pas pierre sur pierre : plus rien. »
La réaction des disciples est immédiate « Maître, quand cela arrivera-t-il ? » exprimant ainsi incertitude, peur, angoisse !**

C'est comme... la première lecture ... ! écoutons en regardant encore les plantes !

« Le jour qui vient les consumera, – dit le Seigneur de l'univers –, il ne leur laissera ni racine ni branche.

**Mais pour vous qui craignez mon nom, le Soleil de justice se lèvera :
il apportera la guérison dans son rayonnement ! Que du bonheur
Jésus prophétise ! (Prophète c'est celui qui parle fort à haute voix pour alerter ... !) il sait nous interroger !**

Dans notre monde, ne ressentons-nous pas cette même peur devant tout ce que nous imaginons voué à la disparition : fin d'un monde, guerre mondiale, fin du monde – tout court- tellement les relations mondiales sont complexes, instables et fluctuantes !

Alors, oui Jésus annonce des catastrophes... mais surtout il nous met en garde contre des catastrophes plus grandes ! Il met en garde contre les faux prophètes !

Tous ceux qui profitent des peurs et désordres divers pour se faire passer pour l'incontournable messie, pour usurper le pouvoir, pour faire la leçon aux autres, sans oublier pour eux d'en tirer un juteux profit.

**Etonnant ce Jésus ! Que celui qui pense que ce Jésus d'il y a 2000 ans n'est plus d'actualité lève le doigt!
Il nous faut faire le pas supplémentaire : passer à l'Acte trois !**

**« Seigneur, pouvons dire, nous sommes prêts à écouter des vérités qui nous dérangent.
Nous voulons faire naître des convictions et des raisonnements. »**

Bien sûr il peut nous arriver d'avoir envie de mettre des slogans : « tous des pourris ! » « tous des menteurs ! » « tous des incapables » « ils ont perdu le contact avec la base ! » et même au bord des chemins de notre joli pays « Gare aux monchus » des menaces, des slogans partout... pour économiser nos paroles et malheureusement notre réflexion !

Nous préférons, tourner le dos, nous abstenir... et nous recroqueviller sur nous-mêmes et baisser les yeux baisser les bras ?
Mais la Bonne Nouvelle du jour c'est qu'«Il» (Jésus) nous tend la main !
Alors saisissons-la !
Il nous dit de tenir bon dans la confiance en lui, c'est-à-dire dans la foi.
Nous n'avons pas à nous préoccuper de votre défense mais à nous ouvrir au souffle de l'Esprit !
Nous entendrons Jésus nous donner les mots pour résister aux vents destructeurs, à toute adversité !
L'Evangile propose un horizon exaltant : construire la fraternité universelle des Enfants de Dieu.

« Nous devons apprendre à vivre ensemble comme des frères,
simon nous allons prendre la mort (mourir) tous ensemble comme des idiots. » (Martin Luther King)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc » (Lc 21, 5-19)

En ce temps-là,
comme certains disciples de Jésus parlaient du Temple,
des belles pierres et des ex-voto qui le décorent,
Jésus leur déclara :
« Ce que vous contemplez,
des jours viendront
où il n'en restera pas pierre sur pierre :
tout sera détruit. »
Ils lui demandèrent :
« Maître, quand cela arrivera-t-il ?
Et quel sera le signe que cela est sur le point d'arriver ? »
Jésus répondit :
« Prenez garde de ne pas vous laisser égarer,
car beaucoup viendront sous mon nom,
et diront : ‘C'est moi’,
ou encore : ‘Le moment est tout proche.’
Ne marchez pas derrière eux !
Quand vous entendrez parler de guerres et de désordres,
ne soyez pas terrifiés :
il faut que cela arrive d'abord,
mais ce ne sera pas aussitôt la fin. »
Alors Jésus ajouta :
« On se dressera nation contre nation,
royaume contre royaume.
Il y aura de grands tremblements de terre
et, en divers lieux, des famines et des épidémies ;
des phénomènes effrayants surviendront,
et de grands signes venus du ciel.

Mais avant tout cela,
on portera la main sur vous et l'on vous persécutera ;
on vous livrera aux synagogues et aux prisons,
on vous fera comparaître devant des rois et des gouverneurs,
à cause de mon nom.

Cela vous amènera à rendre témoignage.
Mettez-vous donc dans l'esprit
que vous n'avez pas à vous préoccuper de votre défense.
C'est moi qui vous donnerai un langage et une sagesse
à laquelle tous vos adversaires ne pourront
ni résister ni s'opposer.

Vous serez livrés même par vos parents,
vos frères, votre famille et vos amis,
et ils feront mettre à mort certains d'entre vous.
Vous serez détestés de tous, à cause de mon nom.
Mais pas un cheveu de votre tête ne sera perdu.
C'est par votre persévérance que vous garderez votre vie. »

— Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 13 Novembre 2022